

[Ciencia y Técnica]

Incorporaciones bibliográficas



- ✓ *Bail, V.* (2016). **Cuidados a quienes cuidan: guía práctica para familiares cuidadores de enfermos crónicos.** Buenos Aires: Catálogos.
- ✓ *Dornell, T., Mauros, R., Stemphelet, S. y Sande, S.* (2015). **Debates regionales sobre vejez: un acercamiento desde la academia y la práctica pre profesional.** Montevideo: Universidad de la República.
- ✓ *Duguech, C.* (2016). **Las palabras, esos pájaros del alma.** Buenos Aires: De los cuatro vientos.
- ✓ *Horis del Prete, S.* (2016). **Sistemas de salud comparados: entre reformas y encrucijadas.** México: Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social (CIESS)
- ✓ *Houssay, A. y Cingolani, A.* (2014). **Fisiología humana.** 7a ed. Buenos Aires: El Ateneo.
- ✓ *Koeppen, B. y Stanton, B.* (2009). **Fisiología.** 6a ed. Barcelona: Elsevier.
- ✓ *López Casasnovas, G.* (2015) **El bienestar desigual: qué queda de los derechos y beneficios sociales tras la crisis.** Barcelona: Península.
- ✓ *Ministerio de Salud de la Nación.* (2016). **Guías alimentarias para la población Argentina.** Buenos Aires: Autor.
- ✓ *Subsecretaría de Discapacidad, Rehabilitación e Inclusión.* (2016). [Mirada Integral]. Córdoba. Gobierno de la Provincia.
- ✓ *Thaler, R.* (2016). **Todo lo aprendido con la psicología económica: el encuentro entre la economía y psicología y sus implicaciones para los individuos.** Barcelona: Deusto.

Las novedades pueden consultarse en la Biblioteca de la Universidad, de lunes a viernes de 9 a 20, en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires. Más información:

+54 11 5239-4040

biblioteca@isalud.edu.ar

www.facebook.com/biblioisalud

www.es.pinterest.com/biblioisalud

Nuevo libro de Sergio Horis del Prete



Sergio Horis del Prete, Profesor de Análisis de Mercado de Salud, Economía de la Salud y en Sistemas Comparados en Salud de la Universidad ISALUD

presentó su nuevo libro: **“Sistemas de salud comparados. Entre reformas y encrucijadas”.**

Del Prete, es además, Doctor en Medicina de la Universidad Nacional de La Plata, Magíster en Administración de Servicios de Salud con Posgrado en Economía de la Salud y en Economía para no economistas. Autor y coautor de otros títulos, fue premiado en distintas oportunidades por investigaciones en el campo de la economía y gestión sanitaria.

Con el desarrollo de **“Sistemas de salud comparados. Entre reformas y encrucijadas”**, la Universidad ISALUD y el Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social, dan paso conjunto como parte de las acciones de cooperación mutua, las cuales se han incentivado a partir del convenio de cooperación entre ambas instituciones, firmado en Buenos Aires, en abril de 2014.

[Novedad]

Transmisión de actividades por streaming



La Universidad ISALUD, a través de su canal de Youtube, transmitirá en vivo por streaming las actividades llevadas a cabo en la institución.



En simultáneo con la actividad, cualquier persona que cuente con conexión a internet, podrá presenciar virtualmente las jornadas sin necesidad de estar físicamente en la Universidad.

Visítanos en: youtube.com/ISALUDUniversidad

SERVICIOS **A MEDIDA** SIN LÍMITES



LOGÍSTICA SALUD

Brindamos el más cuidadoso y especializado servicio de Logística en Salud que incluye exportación, importación, distribución, almacenamiento y acondicionamiento de especímenes de diagnóstico, medicamentos y vacunas, drogas experimentales, productos controlados, sustancias peligrosas, insumos médicos, entre otros.

Todas nuestras operaciones cumplen con las normas internacionales de transporte y se desarrollan siempre bajo el control de nuestra Dirección Técnica Global.



LOGÍSTICA POSTAL

Brindamos servicios de distribución de correspondencia para el segmento corporativo con distintos esquemas de prestación y tiempos de entrega, dentro del ámbito nacional e internacional. Nuestras soluciones de Fulfillment (o finishing) cuentan además con provisión de insumos, impresión de datos variables y provisión de packaging.

Basados en nuestra plataforma informática brindamos visibilidad y trazabilidad de los envíos, a partir de nuestro sitio web.



LOGÍSTICA GENERAL

Brindamos un completo servicio de envío, distribución y almacenamiento de documentos, muestras y paquetes de manera segura.

Ofrecemos variadas modalidades de entrega: Estándar, Prioritaria, Urgente y con Acuse de Recibo, con Firma de Planilla, según la necesidad de cada Cliente.

[Importante]

La Universidad ISALUD fue seleccionada para participar del Programa Erasmus de Intercambio de Estudiantes Universitarios

La Universidad ISALUD fue seleccionada para participar del Programa Erasmus de Intercambio de Estudiantes Universitarios. Por ese motivo, alumnos de algunas carreras tuvieron la posibilidad de postularse para cursar un semestre de la carrera en la Università de la Sapienza (Italia), con los costos de pasaje y estadía cubiertos.

El programa ERASMUS (Plan de Acción de la Comunidad Europea para la Movilidad de Estudiantes Universitarios), es un plan de gestión de diversas administraciones públicas por el que se apoya y facilita la movilidad académica de los estudiantes y profesores universitarios dentro de los Estados miembros del Espacio Económico Europeo, Suiza y Turquía. La Universidad ISALUD desea los mejores éxitos a nuestros postulantes.

La Universidad ISALUD presente en los debates sobre políticas de alimentación saludable

Una vez más, la Universidad ISALUD participó junto con otras universidades,

centros de investigación y organizaciones de la sociedad civil, en la Mesa de Alimentación Saludable a la que concurren representantes de las carreras de Nutrición, Seguridad Alimentaria y la Secretaría de Ciencia y Técnica.

Este año, la mesa organizada por la Fundación Directorio Legislativo, ente reconocido en temas de transparencia parlamentaria y generación de consensos para el mejoramiento de la calidad legislativa, se llevó a cabo en octubre y contó con dos actividades: la Jornada Parlamentaria sobre Alimentación Saludable llevada a cabo en el Senado de la Nación, y el Primer Encuentro sobre Alimentación Saludable, que tuvo como objetivo analizar los lineamientos para incorporar prácticas saludables de alimentación a las políticas públicas.

“Es fundamental que se articulen mediante acuerdos las políticas de salud con otras áreas de Gobierno como la Secretaría de Comercio, con el objetivo de buscar una alimentación saludable, agradable, accesible, con perfil nutricional y sustentable. Por eso hay que buscar los cambios progresivos. Tenemos varios desafíos por delante. La clave es empoderar a la comunidad, en especial a las organizaciones sociales y a las familias, como factor cultural”, expresó Alberto Cormillot, director de la Carrera de Nutrición de ISALUD, quien estuvo presente en las actividades.



[Graduados]

González Catán: se graduaron 23 nuevos profesionales

El lunes 21 de noviembre se llevó a cabo el acto de colación de los 22 nuevos profesionales en el marco del convenio que tiene ISALUD con el Colegio Universitario Pantaleo (CUP).

En un acto encabezado por el Rector de ISALUD, el Dr. Rubén Torres y el

Presidente de la Obra del Padre Mario Pantaleo, Carlos Garavelli, acompañados por el Dr. Alejandro Collia, el Secretario de Salud de la Matanza, y por autoridades de ISALUD y el CUP, se hizo la entrega de diplomas. En este marco, el Dr. Garavelli señaló que la apertura del colegio universitario se debió “a la demanda de los jóvenes de la zona, a quienes se les dificultaba llegar, por tiempo y por costos, a las universidades de la Capital Federal. Y hoy vemos cómo egresan jóvenes profesionales de los que estamos orgullosos y que tienen una muy alta tasa de inserción laboral.” Por su parte, el doctor Rubén Torres, Rector de la Universidad Isalud, convocó a los

egresados “a trabajar para lograr una Argentina más justa para todos. Y eso se logra con profesionalidad y compromiso”. Finalmente, el Secretario de Salud de la Municipalidad de La Matanza, Dr. Alejandro Collia, invitado especial al acto de colación, saludó particularmente a los nuevos enfermeros en su día: “La enfermería es un don muy especial, una profesión muy vinculada con el amor, con la empatía con el otro, tan cerca del cariño y del dolor que cumple un rol central tanto en la asistencia como en la prevención y promoción de la salud.”

¡Felicitaciones a los nuevos graduados!



ISALUD en Hábitat III

ISALUD participó de la mesa “Juntos construiremos Ciudades más amigas de las personas mayores”, en la Ciudad de Quito, Ecuador. Silvia Gascón, Directora del Centro de Envejecimiento Activo y Longevidad de ISALUD, fue invitada por Naciones Unidas como la única representante de Latinoamérica a participar de la mesa “Juntos construiremos Ciudades más amigas de las personas mayores”, en la que disertaron expertos de Tailandia, Nairobi, Filipinas, entre otros, coordinadas por el responsable de Fondo de Población de las Naciones Unidas.

Se denomina “Hábitat III” a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Vivienda y Desarrollo Urbano Sostenible, que se desarrolló en Quito, Ecuador del 17 al 20 de octubre de 2016. Es la tercera de



una serie de conferencias convocadas por las Naciones Unidas que comenzaron en 1976, teniendo como principal objetivo fortalecer el compromiso político global en favor del desarrollo sostenible de pueblos, ciudades y otros asentamientos humanos, tanto rurales como urbanos. El producto de ese fortalecimiento, mediante nuevos compromisos y obligaciones, es la “Nueva Agenda Urbana”, que establece estrategia global en torno a la urbanización para las próximas dos décadas.

ISALUD en Entre Ríos

La Universidad ISALUD participó en la realización de una encuesta sobre conocimiento que poseen los estudiantes del último año de las carreras de Psicología y Enfermería respecto de la drogodependencia y su abordaje, en Entre Ríos

El titular de la cartera sanitaria provincial, Ariel de la Rosa, presidió la presentación de la primera Encepea, encuesta sobre conocimiento que poseen los estudiantes del último año de las carreras de Psicología y Enfermería respecto de la drogodependencia y su abordaje, acompañado por el titular de la Secretaría de Lucha contra las Adicciones (Selca), Mario Elizalde; el Rector de la Universidad ISALUD, Rubén Torres, y el director ejecutivo del Centro para el estudio de Drogadicción y Sociopatías (Cedros) de la Universidad ISALUD, Carlos Vizzotti.

En el acto realizado en el auditorio del Consejo General de Educación, De la Rosa destacó lo loable del estudio desde sus objetivos: “Ahondar en el conocimiento en adicciones de futuros profesionales de la Enfermería y Psicología y favorecer la percepción de riesgo y actitudes resolutivas ante casos hipotéticos”.

Por su parte, el responsable de Selca, Mario Elizalde resaltó que “el estudio respondió a la necesidad de contar con un instrumento que permita determinar si el abordaje sobre la prevención de adicciones era un tema inconcluso en cuanto a la formación de los profesionales que egresan de las universidades argentinas”. En este sentido, puntualizó que en 2014 iniciaron el trabajo con la Universidad Nacional de Entre



Ríos, la Universidad Católica Argentina (sedes Paraná y Santa Fe) y la Universidad Adventista del Plata. En el transcurso se fueron integrando, además, universidades de otras provincias. Elizalde agradeció a la Universidad ISALUD, por el marco académico del trabajo; al personal de la Selca por realizar una idea original; la magnífica colaboración de la Facultad de Bioingeniería de la Uner en el desarrollo de la plataforma para la carga de datos, entre otras instituciones.

El Dr. Rubén Torres, agradeció la oportunidad –en el año del 25° aniversario de la institución– de poder “transformar la investigación universitaria en actos de diseño de políticas que organicen la comunidad y mejoren la vida de la gente”. Para 2017, junto con la Universidad ISALUD se avanzará en un estudio similar en torno a las carreras de Medicina y Odontología. El propósito es, como remarcó Torres, “mejorar la educación de los estudiantes universitarios y reforzar la estructura de Salud para dar respuesta a la salud mental, la discapacidad y las adicciones”.

Por último, el Rector reflexionó que “el mayor gasto y pérdida de productividad entre 2013-2050 entre todos los países del mundo va a estar vinculado a enfermedades de salud mental, entre ellas, las adicciones y tenemos que actuar sobre ese campo”.

[Designación]

Oscar Incarbone

El Dr. Oscar Incarbone, Coordinador de la Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física, fue designado como colaborador en la Comisión de Capacitación en el Comité Olímpico Argentino (COA) y como miembro electo para el comité Ejecutivo en la Red de Actividad Física de las Américas (RAFA/PANA).

El Comité Olímpico Argentino es la institución que atiende en el país todo lo relacionado con la aplicación de los principios que conforman la Carta Olímpica, el conjunto de normas y reglamentos del Comité Olímpico Internacional (COI) que rigen al movimiento olímpico.

Por su parte, La Red de Actividad Física de las Américas, integrando miembros de instituciones públicas y privadas, busca contribuir a mantener, recuperar y mejorar la salud y calidad de vida en la población de las Américas, a través de promoción de la práctica regular de actividad física (AF).

[Reconocimiento]

Diana Cohen Agrest, Konex de Platino 2016

La directora de Bioética de la Universidad ISALUD fue premiada por la Fundación Konex con el Konex de Platino a las Humanidades en la categoría Ética

El 16 de noviembre pasado, en el auditorio de Ciudad Cultural Konex y ante unas 600 personas, una veintena de personalidades recibieron los Premios Konex de Platino, otorgado por un jurado presidido por Carlos Altamirano y Gregorio Badeni, junto al fundador de la distinción, Luis Ovsejevich. Entre los galardonados se destaca la directora de Bioética de la Universidad ISALUD, Diana Cohen Agrest. Cohen Agrest es doctora en Filosofía (Universidad de Buenos Aires) y magister en Bioética (Monash University, Australia).

Es docente e investigadora de la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA y directora de Bioética en ISALUD. Es fundadora y presidenta de la Asociación Civil Usina de Justicia.

Entre sus obras, se destacan *El suicidio: Deseo imposible; Por mano propia; ¿Qué piensan los que no piensan como yo?; Ni bestias ni dioses; Ausencia perpetua: Inseguridad y trampas de la (in) justicia y Spinoza: Una cartografía de la Ética*. Colabora en medios nacionales e internacionales. Fue invitada por más de



30 universidades del extranjero. Obtuvo el Trébol de Plata en "Servicio a la comunidad" (Rotary International, 2014); el Premio Nacional de Ensayo Psicológico (Secretaría de Cultura de la Presidencia de la Nación, 2010) y el premio UBA por Divulgación Científica (2009).



ISALUD asume la secretaría ejecutiva de ALASAG

En el marco del IV Congreso Latinoamericano y del Caribe de Salud Global, que se desarrolló el 23, 24 y 25 de noviembre pasados, en la Ciudad de Buenos Aires, la Universidad ISALUD asumió la Secretaría Ejecutiva de la Alianza Latinoamericana de Salud Global (ALASAG).

ALASAG constituye la iniciativa de un grupo de instituciones académicas latinoamericanas depositarias de una rica tradición y líderes en salud pública en la Región, que vio la luz el año 2010 con ocasión del 1° Congreso Latinoamericano de Salud Global. El propósito de ALASAG es constituirse en una respuesta frente a los diversos retos que plantea la globalización a la salud de las poblaciones, especialmente aquellas más vulnerables, con una identidad propia en que se privilegia la superación de las desigualdades e inequidades, el reconocimiento de nuestras

identidades nacionales y un profundo respeto a la idiosincrasia e identidad de nuestros pueblos, incluyendo el posicionamiento en los distintos foros mundiales.

Asimismo, el cambio de autoridades comprendió la designación de:

- **Presidente:** Dr. Mauricio Vargas, Director Escuela de Salud Pública Universidad de Costa Rica.
- **Vicepresidente:** Dr. Giorgio Solimano, Jefe del Grupo Salud Global de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile.
- **Vocal:** Dr. Paulo Buss, Director del Centro de Relaciones Internacionales de la FIOCRUZ
- **Vocal:** Dra. Ruth Iguñiz, Universidad Peruana Cayetano Heredia.
- **Vocal:** Dra. Gilma Stella Vargas, Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia, Colombia.
- **Secretario Ejecutivo:** Dr. Rubén Torres, Rector, Universidad ISALUD.

Nuevos graduados de Universidad ISALUD

El 7 de diciembre se llevó a cabo el Acto de Colación de grados de la Universidad ISALUD. A las 14.30 horas recibieron su título los graduados de la Licenciatura en Nutrición, la Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física, la Licenciatura y Tecnicatura en Administración, y la Licenciatura en Administración con Orientación en Salud y Seguros Sociales; Licenciatura en Enfermería y Enfermería Universitaria. Y por la tarde, a las 18.00 horas, se entregó los diplomas de la Especialización en Auditoría de Atención de la Salud, en Administración Hospitalaria, Gestión de Servicios para la Discapacidad, Medicina Legal, Prevención de Riesgos Laborales, Especialización y Maestría en Sistemas de Salud y Seguridad Social, en Economía y Gestión de la Salud, Maestría en Farmacopolíticas y Profesorado Universitario.

¡Felicitamos a nuestros egresados!